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В связи с банкротством управляющих компаний в Пензе го-
рожан обманули дважды. Сначала добросовестные платель-
щики потеряли деньги, которые на протяжении многих лет от-
давали за текущий ремонт и содержание жилья. Затем на них 
повесили еще и часть долга за тепло в 40 миллионов рублей. 
Почему в списке кредиторов при банкротстве УК не оказа-
лось рядовых горожан?       

стр. 2»

7622 руб. 
составит мини-
мальная пенсия с 
2016 года в пензе

5,2 млрд руб. 
может получить ре-
гион из федераль-
ного бюджета в 
следующем году

1,8 тыс. пен-
зенцев заболели 
орви за послед-
нюю неделю

Я б в водители  
пошел, пусть  

меня  
научат 

стр. 5»
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Процедура банкрот-
ства была запущена 
по инициативе самого 
должника. В суд обра-
тился единственный уч-
редитель – «Генеральная 
управляющая компания» 
(ГУК). На тот момент за-
кон позволял ему самому 
определить арбитражно-
го управляющего, пред-
ложив конкретную кан-
дидатуру. Например, в 
процедуре банкротства 
управляющим организа-
циям «Жилье-10-1», «Жи-
лье-18-1», «Жилье-15-1» 
предложена и утвержде-
на кандидатура Елены 
Мещенковой, члена СРО 
арбитражных управляю-
щих из Московской обла-
сти.

У кредиторов не оста-
лось ни времени, ни за-
конных способов на оз-
доровление ситуации, а 
вскоре они утратили по-
следние надежды на по-
гашение долга.

На сегодняшний день 
в списке кредиторов пере-
числены все ресурсоснаб-
жающие организации, 
подававшие в дома пен-
зенцев тепло, свет, воду. 
Среди них нет только жи-
телей домов, с которыми 
у УК были договорные 
отношения. Горожане 
узнали о банкротстве по-
следними – из новостей в 
СМИ. Хотя своими еже-
месячными платежами 
именно они долгие годы 
поддерживали существо-
вание УК. Люди платили 
за текущий ремонт и со-
держание жилья. Огром-
ное количество домов 
этой услуги не получили 
в полном объеме. Почему 
же горожан нет в списке 
кредиторов? Почему го-
родская власть не дума-
ет о жителях? Где наши 
деньги? Назовите фами-
лию должностного лица, 
с которого мы можем 
спросить за безвозврат-
но утраченные суммы. 

Выставить счета жите-
лям смельчаки сразу на-
шлись. А кто ответит за 
долги перед нами, добро-
совестно оплачивающи-
ми услуги ЖКХ? 

Как пояснили юристы, 
специализирующиеся на 
делах о банкротстве, стар-
ший по дому или пред-
седатель кооператива 
вправе подать жалобу на 
действия арбитражного 
управляющего, который 
и разослал квитанции из 
прошлого. Жалобы могут 
быть поданы в прокура-
туру, Росреестр и СРО, 
членом которого являет-
ся управляющий. Прав у 
них было бы больше, если 
бы пострадавшие жители 
Пензы были включены в 
реестр  кредиторов. При 
этом каждый дом должен 
отдельно заявить об иму-
щественных требовани-
ях.

Вот только взять с 
обанкротившихся УК со-
вершенно нечего. В иму-
ществе у них значится в 
лучшем случае компью-
тер. Никакой материаль-
ной базы у них нет. Устав-
ный капитал, по которому 
можно привлечь к ответ-
ственности учредителя в 
пределах внесенной им 
доли, у каждой УК со-
ставляет от 10 до 60 тысяч 
рублей. Если говорить о 
справедливости, смысл 
втягиваться в тяжбу все-
таки есть. Кредитор мо-
жет настоять на процеду-
ре внешнего управления, 
ведущей к оздоровлению 
ситуации в компании, 
или подписать мировое 
соглашение: отказаться 
от требований, например 
в обмен на ремонт кры-
ши. Наконец, можно по-
требовать привлечения к 
уголовной ответственно-
сти должностных лиц, ко-
торые привели компанию 
к банкротству.

илья Петров

Банкротство «управляек»
кто кому задолжал в сложившейся ситуации?

официально
Владимир лощинин, член общественной палаты 

Пензенской области:
– банкротство уК продемонстрировало несостоятель-

ность схемы, при которой уК являлись посредниками 
между ресурсоснабжающими компаниями и жителя-
ми. чтобы избежать повторения этой ситуации, необходи-
мо заключать договоры напрямую между жителями и по-
ставщиками услуг, и платежи проводить тоже напрямую.

Фото «Горожанина»

 назовите фамилию  
должностного лица,  

с Которого  
мы можем спросить  

за безвозвратно  
утраченные суммы.  
где наши деньги?  

В Пензе в сфере ЖКХ один скандал сменяется 
другим. Не успел стихнуть шум вокруг массового 
банкротства управляющих компаний (УК), как они 
снова напомнили о себе, разослав квитанции «из 
прошлого». В ответ кто-то из горожан рассмеялся, 
кто-то посетовал. Нашлись и ответственные, кото-
рые уже оплатили сомнительный счет. А городские 
остряки пытались вернуть долг еловыми шишками, 
набрав их в пакет. Дескать, с нас шиш что полу-
чишь. Но на душе осталось ощущение, что горожан 
продолжают держать в дураках.
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Представитель КПРФ 
Александр Трутнев в 
прошлом году выиграл 
выборы в округе № 11, 
который последние годы 
неизменно считается 
«красным». В этот цвет 
его «окрасили» из поли-
тических соображений. 
За коммунистов здесь 
голосуют охотнее, чем в 
других районах Пензы. 
Чем объясняется такая 
приверженность избира-
телей, мы решили выяс-
нить на месте.

Александр Трутнев на 
встречу с корреспонден-
том не пришел, откоман-
дировал своего помощни-
ка Любовь Аверину, по 
совместительству пред-
седателя уличного коми-
тета Заводского района. 
Она работает здесь десять 
лет, а проживает с 1973 
года. Знает каждую улоч-
ку, каждый дом.

– Район у нас самый 
старый в городе. Люди 
здесь живут хорошие – 
трудовая интеллигенция. 
Работали на крупных за-
водах, получали кварти-
ры. Теперь им сложно их 
содержать, – говорит Лю-
бовь Васильевна.

Она согласилась помо-
гать молодому депутату, 
потому что знает его не 
первый год по партийной 
работе.

– Человек он отзыв-
чивый. Старается, очень 
старается помочь. Другое 
дело, что не все получает-
ся сразу сделать. Напри-
мер, аварийных деревьев 
у нас как нигде много. Де-
путат наш сам их пилил с 
помощником. Собствен-
ными руками! Он человек 
деревенский. Руки у него 
откуда надо растут, – при-
водит А. Трутнева в при-
мер Любовь Аверина.

Опиловка деревьев 
проведена на улицах Ти-

това, 20, Комсомольской, 
17 и 24, Воровского 17а, 
34, Ударной, 20, а также у 
школы № 50. Выделялись 
средства МУП «Жилсер-
вис» также для опиловки 
деревьев.

На детских площадках 
депутат Трутнев уста-
новил много песочниц и 
скамеек. Во дворе у дома  
№ 28 на ул. Фрунзе, ка-
жется, даже перестара-
лись. На две двухэтажки 
здесь приходится три дет-
ские горки. Детская пло-
щадка похожа на аква-
парк. Детей мы на ней не 
заметили. Зато, как рас-
сказали местные жители, 
железные конструкции 
мешают проезду автомо-
билей. Поэтому горками 
делиться они не намере-
ны. Детские площадки 
в этом году оборудованы 
на ул. Докучаева, 14 и ул. 
Титова, 24.

В прошлом году заас-
фальтирован тротуар на 
нечетной стороне улицы 
Леонова. Четная сторона 
пока не ремонтировалась, 
так как там идет стройка. 
Уложен асфальт во дво-
рах домов № 9 и 6б на ул. 
Циолковского, № 43 на 
ул. Ленина.

По запросам депутата 
заменили гнилой фонар-
ный столб у дома № 22 на 
ул. Ударной. Восстанов-
лено освещение у дома  
№ 19 на ул. Леонова.

За время депутатства 
Александр Трутнев на-
правил 53 запроса в раз-
ные инстанции. Почти по 

всем вынесены положи-
тельные решения. На при-
еме у депутата побывали 
165 человек. Некоторым 
из них была оказана мате-
риальная помощь. В обще-
житии на улице Ударной, 
9 проживают девять семей 
бывших воспитанников 
детдомов. Депутат помог 
им собрать детей в школу: 
купил рюкзаки, принад-
лежности и канцтовары. 
Ветерану ВОВ оказана 
материальная помощь на 
переделку отопления. К 
70-летию Победы депутат 
с подарками посетил трех 
участников войны и трудо-
вого фронта. В октябре два 
года подряд проводился 
праздник День пожилого 
человека с чаепитием и 
концертом. У дома № 17 
на ул. Воровского сдела-
ли поручни при входе в 
подъезд, где проживает 
женщина-инвалид. Ока-
зана помощь хору завода 
«Химмаш» и клубу «Вдох-
новение». 1 июня для де-
тей округа проводился 
детский праздник с раз-
влечениями и угощением.

Муж работает в строи-
тельной фирме. С марта не 
получает зарплату. Куда об-
ратиться за помощью?

Юлия, ул. Рахманинова
за помощью вы може-

те обратиться в государ-
ственную инспекцию тру-
да в Пензенской области. 
она находится по адресу: 
г. пенза, ул. Крылова, 20. 
работодатель не вправе за-
держивать зарплату ни по 
каким причинам, в том чис-
ле в связи с отсутствием де-
нег у организации. зарплата 
должна выплачиваться не 
реже чем два раза в месяц. 
если зарплата задерживает-
ся более чем на 15 дней, то 
работник вправе приоста-
новить работу, письменно 
уведомив об этом работо-
дателя. за задержку зар-
платы работодатель обязан 
выплатить работнику денеж-
ную компенсацию в разме-
ре не ниже одной трехсотой 
ставки рефинансирования 
центрального банка рф за 
каждый день задержки, она 
составляет 8,25% годовых. 

***
На улице Урицкого в рай-

оне обелиска «Росток» не-
обходим регулируемый пе-
шеходный переход.

Жители ул. Славы
В гоСТ Р 52289-2004 в 

пункте 7.2.14 указаны усло-
вия установки светофоров 
на пешеходных переходах. 
интенсивность движения 
транспортных средств по 
дороге должна составлять 
не менее 600 единиц в час 
в обоих направлениях в те-
чение рабочего времени 
суток. интенсивность движе-
ния пешеходов, пересекаю-
щих проезжую часть этой 
дороги в одном наиболее 
загруженном направлении, 
в то же время должна со-
ставлять не менее 150 чело-
век в час. при этом один из 
пунктов гласит, что если на 
перекрестке совершено не 
менее трех дорожно-транс-
портных происшествий за 
последние 12 месяцев, ко-
торые могли быть предот-
вращены при наличии све-
тофорной сигнализации, 
необходимо устанавли-
вать светофор. учтите эти 
данные при обращении в 
гибдд с просьбой об уста-
новке светофора.

уВажаемые Горожане!
если у вас назрел по-

настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. ре-
дакция «горожанина» всегда 
придет на помощь! 

ЗВоните: 25-85-90

кто о чем

2

Под ПРицелоМ

3

«красный» район Пензы

отПраВьте
СмС-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
ищите нас в Facebook, Вконтакте и Twitter

аСФальтироВка ДороГ

говорят жители
Андрей Николаевич, ул. Ударная, 28:
– знаю депутата, за него голосовал. Хороший мужик. 

по мере сил помогает нам. вот пеньки во дворе оста-
лись. по нашей просьбе спилили деревья.

инна Паларс, ул. циолковского, 4:
– люди все разные. с ними трудно разговаривать. у 

нашего депутата получается. встречалась с ним, понра-
вился. за год всего не сделаешь, но мы ждем перемен 
в следующем году.

 три Горки у Дома № 28 на ул. ФрунЗе

люБоВь аВерина ДоВольна 
ноВой ПлощаДкой
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Когда бюджет трещит 
по швам, появляется 
масса соблазнов «со-
кратить» и «урезать». 
Сегодня речь пойдет о 
программе по исполне-
нию наказов избирате-
лей, которая обходится 
городской казне в 70 
миллионов рублей.

наказов на миллион
Ежегодно каждый из 

35 народных избран-
ников городской Думы 
может рассчитывать на 
финансирование его 
округа в размере двух 
миллионов рублей. Один 
миллион направляет-
ся на благоустройство 
дворов: асфальтировку 
дорог и тротуаров, обо-
рудование детских пло-
щадок. Второй миллион 
– на нужды учреждений 
образования. Сразу ого-
воримся, депутаты эти 
деньги на руки не полу-
чают. Они лишь форми-
руют список конкретных 
дел. Он составляется по 
наказам избирателей. 
Вы можете обратиться к 
своему депутату с прось-
бой по благоустройству, 
он обязан принять ее к 
сведению и внести в про-
грамму на ближайший 
период. Депутатская про-
грамма утверждается 
на заседании городской 
Думы. Затем объявляют-
ся торги по исполнению 
муниципального заказа, 
привлекаются подрядчи-
ки. За качеством работ 
депутаты, как прави-
ло, пристально следят. 
Только за счет депутат-
ских программ реализу-
ются просьбы рядовых 
граждан: асфальтируют-
ся внутриквартальные 
дороги, появляются пеше-
ходные тропинки.
решили сэкономить

В мэрии Пензы все 
отчетливее слышатся 
мнения об отказе в фи-
нансировании депутат-
ских программ. Эта идея 
активно обсуждается в 
разных кругах. В кулуа-
рах уже решают, куда на-
править освободившиеся 

миллионы. Предлагается 
разыграть их между  
ТОСами – территориаль-
ными общественными са-
моуправлениями. Но что 
делать тем, кто не попал 
в ТОС или по какой-то 
причине не желает его 

организовывать, а на то 
есть веские основания. К 
слову, в этом году из 32 
местных инициатив под-
держали рублем только 
половину. На момент 
подготовки материала 
победители жаловались, 

что пока не получили обе-
щанных денег.
Выступили в защиту

– Зачем ломать то, что 
уже сложилось и доказа-
ло свою эффективность? 
– говорит старожил 
Пензенской городской 
Думы Михаил Шлён-
чик, который является 
депутатом четырех со-
зывов. – За счет этих де-
нег мы делаем реальные 
дела. Процедура их рас-
ходования максимально 
прозрачна. Люди видят 
результаты и довольны 
нашей работой.

– Депутат действует 
в интересах народа. Он 
занимается исключи-
тельно качеством испол-
нения этих программ. 
Для жителей это реаль-
ная возможность решить 
наболевшие проблемы. 
Поддержка ТОСов проис-
ходит на условиях софи-
нансирования. Они будут 
обязаны вложить часть 
своих средств, порядка 
30 процентов, а затем им 
придется уплачивать на-
логи, вести финансовую 
деятельность. В моем 
округе ТОСы не создают-
ся. Я поддержу их только 
в том случае, если это бу-
дет реальная инициатива 
снизу, – говорит молодой 
депутат Ирина Воронина.

Народные избранни-
ки сходятся во мнении, 
что программу сворачи-
вать нельзя. Это реально 
работающий механизм 
взаимодействия избира-
телей, депутата, органов 
местного самоуправле-
ния. Оценили программу 
и рядовые горожане. Они 
видят, как асфальтиру-
ются дороги, оборудуются 
детские площадки. Люди 
знают, что власть в горо-
де работает. Без этой про-
граммы, возможно, им бу-
дет не за что ее похвалить. 

илья Петров

оСТРАЯ ТеМА

4

Фото «Горожанина»

официально
Юрий Зиновьев, председатель комиссии Пензенской 

городской думы по общественной безопасности, за-
щите прав граждан:

– Эту программу нельзя хоронить. можно сравнить ее 
с семейным бюджетом. нам дали рубль, и мы вместе 
с жителями думаем, куда же нам его потратить. отсле-
живаем каждую копеечку. для администрации облегча-
ем работу. в департаменте жКХ мало сотрудников, они 
не смогут за всем проследить. Хорошо, когда депутат 
– бизнесмен и имеет возможность вложить свои личные 
средства. но у некоторых такой возможности нет.

Алексей Шуварин, председатель комиссии Пензен-
ской городской думы по местному самоуправлению:

– в городе существует положение о порядке рабо-
ты с избирателями. оно основывается на нормах фе-
деральных законов «об общих принципах организации 
местного самоуправления», «об основных гарантиях 
избирательных прав граждан», которые определяют, что 
кандидат, а в последующем депутат, должен реализо-
вывать те наказы, которые ему дали избиратели. раз есть 
наказы, нужен порядок их реализации. такой порядок 
есть, он утвержден пензенской городской думой. дру-
гого у нас пока нет. тосы – это другой элемент реализа-
ции программ местного самоуправления. Это парал-
лельные вещи, их нужно развивать.

говорят жители
Ангелина Матюшинская, ул. Калинина:
– возле нашего дома заасфальтировали тротуары. 

если не будет депутатских программ, денег на такие 
нужды тоже не будет.

Валентина Сергеева, ул. Урицкого:
– а если деньги не будут выделяться, спрашивается, 

зачем депутаты нам нужны? я считаю, депутатские про-
граммы нужно сохранить.

Владимир Чекушкин, ул. Аустрина:
– Это единственное, что у нас на протяжении многих 

лет исправно работает. люди реальную помощь полу-
чают. а отменят, скажут: денег нет – живите, как хотите. 

наказов на миллион
Стоит ли тратить деньги из бюджета на депутатские программы?
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Несложно представить, 
что могло бы случиться, 
если бы в городе вдруг 
встали все автобусы, 
маршрутки и троллейбу-
сы. Стоит лишний раз на-
помнить о важной роли, 
которую в современном 
городе  исполняет обще-
ственный транспорт. А 
профессия водителя была 
и остается одной из самых 
востребованных. 

– Добрый вечер! 
Наконец-то вы меня до-
ждались, – открывает во-
дительскую дверь авто-
буса № 165 транспортной 
компании «Меркурий» 
Сергей Коловангин. 

На дворе уже поздний 
вечер, а машины только 
начинают возвращаться в 
гараж. Мы тщетно пыта-
лись перехватить Сергея 
во время рабочего дня. У 
водителя ни минуты сво-
бодного времени. Нужно 
точно следовать графику, 
ведь на остановках ждут 
люди – они спешат, им 
нужно вовремя попасть 
на работу или учебу. 

– Рано утром уходишь, 
поздно вечером прихо-
дишь. Считай, дома толь-
ко ночуешь, получается, 
кабина автобуса – это как 
второй дом, – смеется Сер-
гей Коловангин. – Работа 
у нас интересная. Что ни 
день, то остросюжетный 
сериал! Случается, пасса-
жиры жалуются, что во-
дитель резко затормозил, 
круто повернул. А куда 
денешься, если тебя под-
резали или перед маши-
ной на дорогу выскочил 
ребенок?

Труд водителя пасса-
жирского транспорта тя-
желый и опасный. Шутка 
ли, каждый день отвечать 
за жизни тысяч пассажи-
ров. Профессию водителя 
можно поставить в один 
ряд со спасателем. Что мы, 
пассажиры, можем сделать 
для тех, кому ежедневно 
вверяем свою жизнь? Про-
сто уважать друг друга и 
утром, зайдя в салон, по-
желать водителю и кон-
дуктору хорошего дня.

Эльвира Петрова

Профессия особого значения
В этом году 25 октября в России отмечается День работников автомобильного транспорта. Чтобы на-

помнить о важности этой профессии и рассказать о ежедневных буднях водителей пассажирского транс-
порта, «Горожанин» отправился вместе с ними в очередной рейс. 

Фото н. жереБцоВа

игорь Норкин, 
начальник управления транспорта 
и связи города Пензы:

– на автомобильный транспорт 
возложен основной объем пасса-
жирских перевозок. от слаженной 
и безаварийной работы водителей, 

диспетчеров, инженеров, ремонтных работников 
зависит функционирование всех сфер жизни че-
ловека. уважаемые работники автомобильного 
транспорта, поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником! особые слова благодарности 
выражаю работникам и ветеранам автомобиль-
ной отрасли города пензы. ваша преданность 
профессии, ответственное отношение к делу яв-
ляются достойным примером для тех, кто избрал 
автомобильный транспорт делом своей жизни. 
желаю крепкого здоровья, счастья и благополучия, 
безопасной езды и надежной техники!

игорь Боликов, водитель автобуса малой 
вместимости, маршрут № 55, транспортная 
компания «дилижанс», стаж 31 год:

– чего только не повидал на своем пути. 
но знаю одно: в нашей работе очень боль-
шую роль играет взаимопонимание между 
водителем и пассажирами. мы стараем-
ся создать для людей комфортные условия. и пассажиры 
должны понимать, что общественный транспорт – все-таки 
не такси. здесь нужно думать и о других. а все остальное 
– быстро довезти, согреть в салоне – это уж мы сделаем! 

Михаил Фоменко, водитель автобуса, 
маршрут № 66, транспортная компания 
«дилижанс»:

– в нашей работе самое главное – креп-
кие нервы. очень крепкие нервы. Ко всему, что 
происходит у тебя за спиной в салоне, нужно 
относиться спокойно. любую ситуацию мож-
но разрешить тихо и мирно. берегите себя!

Рамиль Манафов, начальник автомобиль-
но-ремонтной мастерской транспортной 
компании «дилижанс»:

– поздравляю всех с профессиональным 
праздником! желаю безаварийной работы, 
чтобы машина никогда не подводила, чтобы 
всегда сопутствовала хорошая погода, чтобы 

перед водителями поменьше мелькали полосатые жезлы. 
ну и творческих успехов!
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ЧеГо БоитСя ВируС
медики рассказали, что со-
держится в вакцине от гриппа

существует распро-
страненное мнение, что 
прививка от гриппа вызыва-
ет легкую форму заболева-
ния, поэтому у человека вы-
рабатывается иммунитет. 
отсюда и домыслы о вреде 
и осложнениях после вак-
цинации. на самом деле 
никакого вируса в вакцине 
нет. что же «закладывают» в 
нее производители?

– вакцина от гриппа яв-
ляется субъединичной. что 
это такое? в ней содержат-
ся только белковые фраг-
менты оболочки вируса 
гриппа – антигены, – объ-
ясняет главный врач Кдц 
«медиклиник» надежда бе-
резина. – Это своего рода 
«маячки» для иммунной си-
стемы. организм в ответ на 
них вырабатывает антитела 
и при вакцинации, и при за-
болевании. вакцина против 
гриппа не содержит само-
го вируса гриппа: ни живо-
го, ни обезвреженного, ни 
разрушенного – никакого. 
нет смысла включать в вак-
цину сам вирус, ведь че-
ловеческий иммунитет не 
способен его «увидеть». 

прививают людей не для 
того, чтобы избежать зара-
жения, а чтобы было мень-
ше осложнений. Кроме 
того, против гриппа вообще 
не может быть стабильного 
иммунитета. вирус посто-
янно мутирует, а вакцину 
делают на основе прошло-
годнего штамма. 

иммунитет человека 
на «вакцинном допинге» с 
каждым годом все меньше 
самостоятельно сопротив-
ляется вирусным атакам. 
поэтому решайте сами, 
стоит ли делать прививку от 
гриппа. 

Как подготовить  имму-
нитет к сезонной эпиде-
мии, мы расскажем в сле-
дующем номере.
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% «офицерам россии» для ветеранов афганистана и Чечни

«Семь я» Cпециально для многодетных семей
«Бархатная осень» для пенсионеров, ветеранов и инвалидов всех категорий
«раннее
 бронирование» 

действует при покупке путевки за 30–60 дней

«Чужих не бывает» для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей 
(для опекунов – 5%)

Фото Tiensmed.ru

лечение с выгодой
Осенью организму нужна дополнительная поддержка: крепкий сон, полно-

ценное питание и правильный отдых. Отдохнуть без удара по семейному бюдже-
ту можно, не выезжая из Пензы, – в ЛПУ «Санаторий им. В.В. Володарского».

Этой осенью проф- 
союзная здравница пред-
лагает пензенцам и жи-
телям области восполь-
зоваться специальными 
предложениями со скид-
кой. Все акции действу-
ют до 15 декабря 2015 
года.
«Чем дольше –  
тем дешевле!»

Для эффекта оздоров-
ления необходим полно-
ценный курс процедур. В 
санатории им. В.В. Воло-
дарского действует прин-
цип: отдыхаешь дольше 
– платишь меньше. На 
пребывание в профсоюз-
ной здравнице свыше 12 
дней действует скидка 7%.

«Дружить с нами выгодно!»
Название акции го-

ворит само за себя. Для 
всех, кто приезжает в 
санаторий во второй раз, 
– скидка 3%, на последу-
ющие путевки – 5%.
«мать и дитя»

Прекрасный вариант 
для молодых семей. Сто-
имость путевки на одно-
го взрослого и ребенка 
в сутки составляет 2100 
руб. Подобное предложе-
ние вы вряд ли еще где-
то встретите.
«Вместе дешевле»

Санаторий им. В.В. 
Володарского – прекрас-
ное место для семейного 

отдыха или небольшого 
отпуска с друзьями. При 
покупке сразу двух путе-
вок на вторую предостав-
ляется скидка 5%
«Подарок на день рождения»

Вы отмечаете день 
рождения? Получайте 
скидку 7% от общей сто-
имости путевки на любой 
срок пребывания.

Также действует 10%-
ная скидка на путевку 
в рамках акций для от-
дельных категорий отды-
хающих (см. таблицу) и 
специальные предложе-
ния – оздоровительные 
услуги в подарок.

Подробнее обо всех 
действующих акциях и 
скидках можно узнать 
по телефонам: (8412) 
62-83-83, 62-83-11.

Забронировать и ку-
пить путевку можно по 
адресу: г. Пенза, ул. Со-
ветская, 4, тел.: (8412) 
56-49-49, 56-56-81.
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чтобы заработать на 
жизнь, надо работать. но 
чтобы разбогатеть, надо 
придумать что-то другое!

– а вот вам к торту изю- 
минка, – сказала воро-
на, пролетая над пикни-
ком.

лучший способ объ-
яснить детям, что такое 
налоги, – съесть 13% от 
их мороженого.

если у начальника хо-
рошее настроение, его 
легко можно спутать с 
нормальным человеком.

дети разучивают пес-
ню к утреннику.

– вовочка, ты в ноты не 
попадаешь!

– а я и не целюсь!

вежливость стала 
такой редкостью, что 
ее все чаще путают с 
флиртом.
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ПРогУлКи По ВРеМеНи

телеФон
раЗмещения
рекламы
25-85-90

Для

«Невзирая на благо-
приятное местоположе-
ние губернского города 
Пензы, ни сада тако-
вого, ни другого како-
го-либо общественного 
гуляния здесь еще не 
заведено…», – писали в 
официальных бумагах, 
датированных 1821 го-
дом. В этом же году в 
городе открылся пер-
вый публичный сад.

Даже по современным 
меркам его обустроили 
невероятно быстро. Пу-
бличный сад создали 
всего за 23 дня усилиями 
149 рабочих. Городу про-
ект «влетел в копеечку» 
– пришлось потратить 
более 14 тысяч царских 
рублей. Поначалу из 
элементов благоустрой-
ства здесь были только 
фонари, одна беседка, 
скамейки и зонтик. Сад 
назывался «Верхнее гу-
лянье». Современное 
название парк полу-
чил в 1911 году в честь 
100-летнего юбилея В.Г. 
Белинского.

В годы Великой Оте-

чественной войны в 
парке показывали кино-
журнал с последними из-
вестиями с полей сраже-
ний. После войны здесь 
появился прокат лыж и 
коньков, лекторий и пла-
нетарий. При директоре 
Борисе Диомидовиче Пе-
корине (1955–1965 годы) 
в парке появились пер-
вые аттракционы – «Рус-
ские качели» и «Комната 
смеха». Первоначальная 
территория парка рас-
ширилась до 13 гекта-
ров.

Расцвет парка при-
шелся на годы работы 

Ивана Дмитриевича 
Балалаева (1969–2000 
годы). Он привнес луч-
шие идеи парков мира. 
Появились танцплощад-
ка на тысячу человек, 
тропа здоровья, родник 
«Самоварник». В 2008 
году парк имени Белин-
ского был включен в ре-
естр объектов культур-
ного наследия России. 
В этом году пензенский 
парк получил премию 
конкурса «Хрустальное 
колесо» как лучший парк 
развлечений с посещае-
мостью от 500 тысяч до 
миллиона человек в год. 

Фабрика развлечений

park-belinsky.ru

фото недели

В Пензе с единственным концертом 
выступила американская джазовая ис-
полнительница, актриса и автор песен 
лори Уильямс. обладательница чарую-
щего голоса спела на сцене Пензенской 
филармонии под аккомпанемент коллек-
тива «Экспресс-бэнд» под управлением 
Юрия Белоногова.

прославленная чернокожая певица в 
россии впервые. в беседе с «горожани-
ном» лори отметила:

«в пензе, к моему удивлению, очень вы-
сок интерес к джазовой культуре. у вас 
даже есть свой собственный джазовый 
фестиваль. у меня две ученицы из россии, 
они мне рассказывали о вашей стране. 
меня поразило, что здесь очень добрые 
люди, очень хорошо встретили, много по-
целуев, объятий. и у вас женщины очень 
красиво одеваются. пока я выучила толь-

ко несколько фраз на русском: «привет», 
«спасибо», «добрый вечер, пенза» (сме-
ется). спасибо вашему городу за теплый 
прием!»

Расширенный фотоотчет и видео с 
концерта джаз-дивы вы можете прямо 
сейчас посмотреть на страницах газеты 
«горожанин» в социальных сетях.

Пламенная лори
Фото н. жереБцоВа


